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АКТИВНЫЙ СОВЕТ
В конце октября Совет обществен-
ных советников Мещанского района 
собрался  вместе,  чтобы  подвести 
итоги  рабочего  года.  Такая  вст
реча — прекрасный повод обсудить 
важные вопросы и перспективы.

Сегодня Совет общественных совет-
ников — это 265 человек, ежедневно забо-
тящихся о своих соседях, домах и дворах. 
Одиннадцать человек приняты в штат 
в 2024 году. Каждый год члены Совета со-
бираются на общее собрание, чтобы под-
вести итоги долгих рабочих месяцев.

С докладом выступил председатель 
районного Совета общественных совет-
ников Александр Каракуц. Он отметил 
плодотворную работу своих коллег, ко-
торые в 2024 году провели 16 часов обще-
ственных советников, девять круглых 
столов, 15 поквартирных коммуникаций 
(форма непосредственного общения с жи-

телями дома с целью информирования, 
сбора мнений, предложений и пожела-
ний — Прим. ред.) и больше 35 мероприя-
тий — мастер-классов, акций и лекций.

Члены Совета не только организо-
вывали досуг жителей, но и принимали 
непосредственное участие в районных 
и окружных конкурсах. Так, в «Жемчужи-
нах муниципального округа Мещанский» 
победителями стали общественные со-
ветники Юлия Бекетова, Гульнара Тафи-
зова, Надежда Гуреева,  Кристина Сам-
соненко и Елена Дмитриева. Ещё один 
общественный советник, Елена Блохина, 
стала победителем окружного  конкурса 
«Общественное признание» в номи-
нации «Добрососедство». Награду она 
получила за проект «Мой двор самый 
лучший». Вместе с соседями Елена Ива-
новна ухаживает за своей территорией, 
высаживает кусты и цветы, создаёт ком-
фортные условия для растений.

Идея Шахисты Миркасымовой 
соору дить продолжение тротуара вдоль 
переулка Яблонного, чтобы обезопасить 
жителей, откликнулась не только её со-
седям, но и депутату Мосгордумы Мак-
симу Джетыгенову. Сейчас он помогает 
решить этот вопрос.

Не менее активно общественные со-
ветники помогали фронту: без устали 
плели маскировочные сети, собирали 
посылки, шили игрушки-массажёры, де-
лали окопные свечи и сухие души. Они 
поддерживали все патриотические ак-
ции, привлекая к участию жителей раз-
ных возрастов.

—  Я  не  представляю  свою  жизнь 
без  общественной  активности.  Каж-
дый  из  нас может  сделать  этот мир 
лучше, красивее и добрее. Сам,  своими 
руками и  с  помощью  единомышленни-
ков, — говорит общественный советник 
Наталья Борычева.

Каждый год общественные совет-
ники выбирают председателя Совета 
района. Уже девятый раз подряд этот 
пост занял Александр Каракуц, реше-
ние по его кандидатуре принято еди-
ногласно.

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ

ВОПРОС ДОКТОРУ

Изза чего могут выпадать волосы? Заметила, что последние несколько месяцев они сильно ослабели 
и стали сыпаться.

ОТВЕЧАЕТ АЛЬБЕРТ ИОРДАНЯН, 
заведующий филиалом № 2 ГБУЗ «Городская поликлиника № 5 Департамента здравоохранения 
города Москвы», депутат Совета депутатов муниципального округа Мещанский в городе Москве:

— Причиной выпадения волос мо-
гут быть как физиологические, так и 
патологические проблемы. В норме во-
лос живёт от 4 до 6 лет, после чего сме-
няется на новый. Из одного волосяного 
фолликула в течение жизни вырастает 
порядка 20–30 волос. Но иногда нор-
мальный процесс нарушается, и старые 
волосы начинают выпадать слишком 
интенсивно, а новые либо не растут, 
либо становятся тонкими и ломкими. 
Из-за этой ситуации человек может 
стать неуверенным в себе.

Чаще всего обильное выпадение 
волос связано с возрастными измене-

ниями, когда фолликулы становятся 
менее активными и производят более 
тонкие волосы; с дефицитом белка, ви-
таминов и микроэлементов; гормональ-
ным дисбалансом у женщин (чаще в пе-
риод менопаузы); снижением функций 
щитовидной железы; сильным стрес-
сом; диетами и неправильным пита-
нием, в котором не хватает источников 
железа, цинка, витаминов группы В.

Ещё одной причиной сильного вы-
падения волос может стать прохожде-
ние радиотерапии и химиотерапии. 
Химиопрепараты и радиоактивное из-
лучение уничтожают не только раковые 

клетки, но и другие быстрорастущие 
клетки организма, в том числе волося-
ные фолликулы.

Немаловажным фактором  является 
искусственное повреждение волос, 
 когда они страдают из-за окрашивания, 
слишком интенсивной сушки, химиче-
ской завивки и прочих неправильно вы-
полненных косметических манипуля-
ций. Сюда же можно отнести привычку 
делать тугие косы и хвосты.

Сохранить здоровье волос в домаш-

них условиях помогают массаж голо-
вы, лосьоны с пептидами, правильное 

Как  поменять  в  многоквар-
тирном доме ответствен ного 
за шлагбаум, если прежний че-
ловек  не  может  выполнять 
свои обязательства?

ОТВЕЧАЕТ АЛЕКСАНДР БОРДИК:

— Для смены ответственного за 
ограждающее устройство лица необ-
ходимо проведение общего собрания 
собственников многоквартирного 
дома (ОСС) и составление протокола 
общего собрания по итогам голосо-
вания. Именно собственников, а не 
арендаторов квартир, даже когда они 
живут там много лет. Если все вла-
дельцы квартир подключены к сис-
теме «Электронный дом», то сбор под-
писей значительно ускорится. 

Если происходит смена ответ-
ственного за ранее согласованное 
Советом депутатов ограждающее 
устройство, то рекомендуется проин-
формировать об этом администра-
цию муниципального округа Мещан-
ский в городе Москве. В случае, если 
ограждаю щее устройство ещё не со-
гласовано, в администрацию подаётся 
полный комплект документов, необхо-
димых для рассмотрения данного во-
проса на заседании Совета депутатов.

Все необходимые образцы доку-
ментов есть на сайте meschane.ru.

ВОПРОС ДЕПУТАТУ

питание с наличием в рационе говя-
дины, форели и сёмги, а также приём 
витаминно-минеральных комплексов и 
защита от чрезмерного воздействия уль-
трафиолета. 

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ

Депутат муниципального округа Мещанский 
в городе Москве Наталья Домрачева:

—  Общественные советники — это, пожалуй, самые ак-
тивные жители Мещанского. Это локомотив, который 

ведёт за собой остальных соседей, решает вопросы, помо-
гает и связывает между собой людей и власть.
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Год назад в центре московского дол-
голетия «Мещанский» открылся клуб ба-
рабанщиков с незатейливым названием 
«Барабанщик». Новое занятие снискало 
популярность среди жителей нашего 
муниципального округа почти мгновен-
но. Очень скоро первые робкие удары 
по инструменту превратились в зажига-
тельные ритмы, притягивающие к себе 
ещё больше внимания со стороны других 
участников «Московского долголетия».

—  Музыка  объединяет  людей,  по-
могает  им  чувствовать  себя живыми 
и энергичными. Мы стремимся создать 
атмосферу, в которой каждый сможет 
проявить себя и получить удовольствие 
от  процесса,  — объясняет Александр 
Максимовских, специалист ЦМД «Ме-
щанский» и руководитель клуба. — Здесь 
можно  не  только  здорово  провести 
время  или  освоить  новый  навык,  здесь 
мы приобретаем новых друзей и едино-

мышленников.  А  это  не  менее  важно, 
чем раскрыть свой талант.

Его слова подтверждает барабан
щица Иветта Егорова, которая стала 
одной из самых активных и прилежных 
учениц Александра Юрьевича.

—  Я  даже  не  представляла, 
как  много  радости  может  принести 
игра  на  ударных!  Здесь,  в  клубе,  я  на-
шла поддержку и вдохновение. Каждый 
раз, когда мы собираемся вместе, я чув-
ствую  себя  частью  чего‑то  большего. 
Это  не  просто  занятия  музыкой,  это 
настоящая дружба и взаимопомощь!

Присоединиться к «Барабанщикам» 
можно записавшись в клуб через сайт 
mos.ru, в ЦМД, в любом центре «Мои до-
кументы» или регистратуре поликлини-
ки, к которой вы прикреплены.

ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ЦМД «МЕЩАНСКИЙ»

В центре долголетия «Мещанский» 
начинаются новые программы, разра-
ботанные специально для молодых пен-
сионеров. Они направлены на то, чтобы 
помочь молодым пенсионерам интегри-
роваться в современное общество, предо-
ставляя необходимые знания и навыки 
для полноценной жизни вне работы.

Мастер-классы по здоровому образу 
жизни: занятия по физической активно-
сти, правильному питанию и управлению 
стрессом. Программы по здоровому об
разу жизни помогут поддерживать физи-
ческое и психическое здоровье.

Социальные мероприятия: органи-
зация встреч, экскурсий и культурных 
мероприятий для общения и расширения 
круга знакомств. Участие в социальных 
мероприятиях и мастерклассах поможет 

пенсионерам наладить новые контакты 
и расширить круг общения.

Творческие мастерские: занятия 
по рисованию, рукоделию, музыке и дру-
гим видам творчества позволят пенсионе-
рам раскрыть свои таланты и найти новые 
увлечения.

Для ценителей искусства в ЦМД «Ме-
щанский» каждые вторник и пятницу про-
ходят музыкальные встречи, культурные 
лектории и концертные программы, где 
можно почерпнуть вдохновение, поде-
литься своими впечатлениями и опытом.

Центр долголетия «Мещанский» стре-
мится создать условия, в которых моло-
дые пенсионеры смогут чувствовать себя 
востребованными и активными членами 
общества. Новые программы помогут им 
адаптироваться к современным реалиям 
и наслаждаться полноценной жизнью по-
сле завершения трудовой деятельности.

Центр работает с понедельника 
по субботу с 9.00 до 21.00. Записаться на 
любое направление можно на официаль-
ном сайте мэра Москвы, в ЦМД, поликли-
нике, где вы наблюдаетесь, и в МФЦ.

ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ЦМД «МЕЩАНСКИЙ»

Проекту Сергея Собянина «Москов-
ское  долголетие»  исполнилось  уже 
шесть лет. Сегодня он  объединяет 
более полумиллиона человек, в том 
числе  жителей  муниципального 
округа Мещанский. Для них откры-
то свыше 130 центров. Все направ-
ления занятий — образовательные, 
творческие,  специализированные 
и связанные с физической активно-
стью —  бесплатные  и  пользуются 
огромным спросом. Кружки и клубы 
работают шесть дней в неделю.

В Центрах московского долголетия 
можно заниматься под руководством 
профессионального преподавателя, 
а можно открыть свой клуб и делиться 
собственными знаниями. Единомыш-
ленники найдутся всегда.

Здесь нет территориальных огра-
ничений: участники «Московского дол-
голетия» занимаются очно и онлайн 
в любом районе столицы, независимо 
от места проживания. Полная свобода 
предоставлена и в выборе количества 
кружков.

В муниципальном округе Мещан-
ский в городе Москве работает около 
20 клубов и программ разной направ-
ленности: здоровый образ жизни, 
шахматы, гимнастика, иностранные 

языки, изобразительное искусство, 
здоровый сон, хоровое пение, кинолек-
торий, роспись по шёлку, ментальная 
арифметика, дизайн одежды, тайцзи, 
фитнес, скандинавская ходьба, йога 
и латиноамериканские танцы. Запи-
саться на любое занятие можно через 
сайт mos.ru, в центрах «Мои докумен-

ты», Центрах московского долголетия 
либо в регистратуре поликлиники, 
к которой вы прикреплены. При себе 
надо иметь паспорт, СНИЛС и карту 
москвича.

ФОТО ИЗ ГРУППЫ «МОСКОВСКОЕ 

ДОЛГОЛЕТИЕ» «ВКОНТАКТЕ»

Марина Дэмченко,
депутат муниципального округа Мещанский 
в городе Москве

— Глядя на то, с каким удовольствием и энтузиазмом 
наше «серебряное» поколение берётся за новые для себя 
дела, невольно хочется тоже найти себе интересное 
хобби. Наши «долголеты» заряжают энергией. 
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Давать интервью ей было непро-
сто — общественный деятель, во-
лонтёр, руководитель, мама и жи-
тельница муниципального округа 
Мещанский Юлия Бекетова от при-
роды очень скромный человек, при-
выкший рассказывать о себе де-
лами, а не словами. Поэтому мы 
спросили её лишь о самом главном: 
детях, людях и доброте.

— Юлия, расскажите, пожалуй-
ста, в какой семье Вы родились?

—  У меня замечательная семья. Папа 
учёный,  заслуженный  машинострои-
тель  РФ,  награждён  медалью  ор дена 
«За заслуги перед Отечеством» II степе-
ни. Всю жизнь он посвятил науке, ра боте 
во  благо  России  и  нашей  семье.  Мама 
работала  старшим  научным  сотрудни-
ком НИИ, там они с папой и познакоми-
лись,  сейчас  она  продолжает  активную 
общественную  деятельность  в  Совете 
ветеранов  нашего  района.  Брат  пошёл 
по  стопам  родителей,  получил  техни-
ческое  образование  и  учёную  степень. 
Маме  всегда  хотелось,   чтобы  у  меня 
была  более  женская  работа.  С  раннего 
возрастая  играла  на  фортепиа но,  ду
мала о музыкальной профессии. Но же-
лания  поменялись,  я  получила  юри-
дическое  образование.  Долго  работала 
по специаль ности, вышла замуж, родил-
ся  сын,  а  с рождением дочки любимую 
работу пришлось оставить.

— Какие ценности Вам прививали 
родители?

—  У  всех  моих  родных  были  боль-
шие  семьи,  там  всегда  ощущалась  под-
держка.  Мы,  дети  и  внуки,  наблюдали 
за отношением друг к другу внутри боль-
шой семьи, когда все собирались за од-
ним  столом  у  бабушки  дома.  Недавно 
у  родителей  была  годовщина  свадьбы, 
они  вместе  уже  51  год.  Отмечать  день 
рождения семьи — одна из наших тради-
ций и главных праздников. Мои родите-
ли прошли нелёгкие испытания вместе, 
рука об руку. Несмотря ни на что,  смогли 
передать  нам  свою  любовь  и  заботу, 
дать  образование  и  поддержку.  Любовь 
к  членам  своей  семьи,  дому,  ближ-
ним,  родине,  вера,  ответственное  от-
ношение,   взаимопомощь  и  поддержка 
не   только  ощущались   всегда  в  нашей 
семье,  но  и  передавались  как  данность 
и неотъем лемая часть  жизни.

— А как Вы пришли в волонтёрскую 
деятельность?

—  12  лет  назад,  когда  у  меня  роди-
лась  дочь  и  у  неё  начались  проблемы 
со здоровьем, я обратилась в органы соц-
защиты, где сотрудники рассказали мне 
о  возможностях  по  получению  государ-
ственных услуг и о районном обществе 
инвалидов. Затем я познакомилась с ру-
ководителями детской функциональной 
группы и районного  отделения Всерос-
сийского общества инвалидов.   Сначала 
я  эпизодически  помогала  им,  спустя 
некоторое  время  освободился  пост  ру-
ководителя  группы,  и  большинство  ро-
дителей особых детей поддержали мою 
кандидатуру. Я не подозревала, насколь-
ко будет нелегко: одно дело раз в неделю 
прийти  помочь  в  обществе  инвалидов, 
другое — заниматься волонтёрской дея
тельностью  постоянно.  Впоследствии 

меня  поддержали  при  выдвижении 
на должность председателя Обществен-
ного совета родителей детейинвалидов 
Мещанского района. Во времена корона-
вируса  наши  девочки  активно  подклю-
чились к помощи людям, находящимся 
на самоизоляции — комуто были нужны 
продукты,  комуто  медикаменты.  Круг 
оказываемой  помощи  инвалидам  рос. 
Потом  началась  специальная  военная 
операция.  Однажды  к  моей  однокласс-
нице, жительнице Мещанского района, 
обратились  врачи,  чтобы  она  помогла 
приобрести  ортез  для  раненого  бойца. 
Мы организовали друзей и купили необ-
ходимое.  В  госпитале мы  увидели  бой-
цов и их глаза — ребятам не хватало об-
щения и поддержки. Наши друзьяврачи 
попросили приезжать и просто разгова-
ривать.  Вот  уже  более  двух  лет  мы  на-
вещаем  военнослужащих  в  госпиталях. 
Помимо  разговоров,  решаем  адресные 
вопросы  с медикаментами,  средствами 
реабилитации,  помогаем  в  транспор-
тировке, оформлении документов, кон-
сультируем по вопросам инвалидности. 
Мы создали в мессенджерах чат «Добро 
и  вера»,  активно  помогаем  госпиталям 
Москвы  и  Подмосковья,  Ростовской 
и  Белгородской  областей,  Крыма,  есть 
прифронтовые  и  полевые  госпитали, 
куда  формируем  помощь.  Вся  она  пе-
редаётся  лично  в  руки  нуждающихся. 

Перед  каждым  благотворителем  обя-
зательно  отчитываемся.  Многие  люди, 
кого я знаю, сейчас оказывают помощь, 
среди  них  есть  инвалиды  и  родители 
особенных детей, многодетные семьи — 
все  стараются  внести  свой  вклад.  Каза-
лось  бы, многие из них  сами нуждают-
ся  в  поддержке,  но  при  этом  не  могут 
пройти  мимо  и  всеми  силами  стараю
тся  хоть  чемто  помочь  фронту,  ране-
ным  бойцам,  беженцам:  ктото  вяжет, 
ктото чтото плетёт, ктото пишет пись-
ма.  Быть  волонтёром  и  оказывать  по-
мощь по мере сил может каждый.

— Что Вам дало участие в конкурсе 
«10 жемчужин ЦАО»? Что чувствова-
ли, стоя на сцене?

—  Стоя  на  сцене,  я  чувствовала 
большое  волнение  и  ответственность. 
Меня  давно  приглашали  принять  уча-
стие в конкурсе, но я не люблю говорить 

о  себе,  мне  не  нравится  себя  популя-
ризировать.  Однако  я  считаю  важным 
рассказывать  о  нашей  работе  другим 
людям, делиться с ними информацией. 
Иногда идёшь по улице, видишь особен-
ных детей и понимаешь, что мы не зна-
комы.  А может  комуто  было  бы  важно 
знать, что есть такая группа  поддержки 
в  нашем  районе.  Участие  в  конкурсе 
помогло  распространить  информацию 
о нас. Цели победить не было, была цель 
рассказать.

— Волонтёрство, общественная 
деятельность, семья, особенный ребё-
нок — всё это требует колоссального 
количества времени и энергии. Откуда 
черпаете силы? Как всё успеваете? При-
ходится ли чем‑то жертвовать?

—  Жертвовать  приходится  сво-
ими  любимыми  занятиями,  тем  же 
 чтением  книг.  На  хобби   остаётся 
катастрофически  мало  времени. 
В  остальном  —  меня  поддерживает 
моя  семья,  определённый  заряд  поло-
жительных  эмоций  дают  люди,  с  ко-
торыми  общаюсь.  Что   касается  того, 
что я всё   успеваю… Я не  знаю, помое-
му, я ничего не успеваю абсолютно. Всё 
успеть в этой жизни нереально.

— Легко ли сегодня быть добрым че-
ловеком?

—  Не  сложно.  Нужно  только  захо-
теть и попробовать сделать доброе дело. 
Добро  —  оно  воспитывается,  как  пра-
вило,  собственным  примером.  Иногда 
даже  словами  можно  помочь  и  оказать 
помощь  ближнему.  Главное,  собраться 
с силами и не пройти мимо.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЮЛИИ БЕКЕТОВОЙ 

И АРХИВА РЕДАКЦИИ

Надежда Толмачёва 
о Юлии Бекетовой:

—  Юлю я знаю уже много лет. Её тепло и забота 
распространяются и на детей, и на взрослых. Сейчас 
Юля активно помогает раненым бойцам СВО, нахо-
дящимся в госпиталях, и я ничуть не удивлена этому 
факту, потому что Юля ещё и патриот — человек, 
который любит свою страну, своих людей и своё дело.




